

SUSCRICION
 En la capital. 600 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. 6 id. id.
 Ultramar, en oro. 48 id. semestre
 Idem un año en oro. 28 id. trimestre
 Extranjero. 750 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pla. linea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 42.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante, y además, 45 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y avisos, desde 4 céntos a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios, y rectores, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 23 de agosto de 1898

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N. 6.545

Que no se marchen

Con motivo de la paz con los Estados Unidos, muchos periódicos creen y piden que este Gobierno se marche con la música á otra parte y deje el puesto á quien pueda trabajar para regenerar nuestra administración y restañar las heridas recibidas. Esto ha soportado grandemente á los situacioneros, que no encuentran motivo para un cambio de política, y tienen razón que les sobra, porque el quedarse España sin colonias, sin dinero y solo mostrando ruinas y miseria es *peccata minuta*, constituye un conjunto de bagatelas de trascendental insignificancia para que pueda dar lugar á la caída de una situación tan popular como la sagastina, en la que todos tenemos puesta nuestra confianza y en la que propios y extraños admiran ese conjunto de beneficios recibidos por la Patria de unos hombres tan previsores, de iniciativas tan portentosas, de talentos tan extraordinarios, de entereza tan desusada y de condiciones tan excepcionales como las que reúnen esos ministros que la suerte loca nos ha deparado para admiración de las naciones cultas y satisfacción de los que comprendemos las positivas ventajas de su maravillosa manera de gobernar.

¡Oh! Pedir la caída de los liberales es un colmo de ingratitud y de injusticia, es una villanía hija de la pasión bastarda que engendra y desarrolla la mezquina pasión política, porque decir que Sagasta y los suyos lo hacen mal, acusa un completo desconocimiento de los hechos que flotan en el sentimiento público como nimbos gloriosos de los seres que dirigen los destinos de nuestro pueblo.

Hace tiempo dijimos, y hoy lo repetimos, que el partido sagastino debe continuar haciéndonos felices; aquí nadie se queja más que los que no conocen el bien; todas las clases gozan de perfecto bienestar; la prosperidad es endémica en todas las clases sociales; el comercio, la industria, todas las fuentes de riqueza manan abundantes frutos de bendición, y desde el más alto al más bajo, desde el más modesto al más orgulloso, todos aplauden, bendicen y veneran al fusionismo, lo mismo en Madrid que en provincias, lo mismo dentro que fuera de la península, de manera que pedir un cambio de política, que desear la caída de los que tanto se afanan por nuestra felicidad, es una aberración en que no caeremos cuantos estamos persuadidos de que Sagasta es un portento.

No, no; que no se marchen los sagastinos; que sigan el camino milagroso que siguen desde que subieron y no cesen de traernos esa gallina de huevos de oro que se llama paz, y con la paz ese cargamento de dichas y felicidades en que se ha de ahogar la nación para gloria y perdurabilidad del fusionismo.

¿Caer Sagasta?
 ¡Oh! no; que siga, que siga.
 Lo pedimos con mucha necesidad.

REVISTA CIENTÍFICA

La canicie.—Influencia de las naciones.—Encanecimientos repentinos.—Casos notables.—El auto-moto-eléctrico.
 Ya saben los lectores el descubrimiento del microbio de la canicie.
 La canicie no se debe á microbio alguno, que hasta ahora se sepa. Eso es hari-

na de otro costal.
 Brown-Sequard ha estudiado el mecanismo del cambio de color de los cabellos. Este es un fenómeno de regresión vital común á los mamíferos y á muchas especies de animales.

La canicie va presentándose generalmente con lentitud. Sin embargo, se citan varios ejemplos de habersela bñaqueado los cabellos en corto espacio de tiempo. En 19 de febrero 1858, según refiere el doctor Parry, la columna del general Franks, que operaba en el Sar del reino de Uda, tuvo un encuentro con los rebeldes. Se hicieron prisioneros. Uno de éstos, cipayo del Ejército de Bengala, de cincuenta y cuatro años de edad, fué conducido ante el general para ser interrogado.

El prisionero, rodeado de soldados, comenzó á temblar violentamente, y quedóse luego como aterrado por el miedo.

En menos de media hora, sus cabellos que eran negrísimos, se volvieron grises á la vista de todos los que presenciaban el suplicio de aquel desdichado.

Bichet ha afirmado que un amigo suyo encaneció totalmente en una sola noche.

El caso de María Antonieta, cuyos cabellos se volvieron blancos en la noche que precedió á su ejecución, es bien sabido.

También se cita, entre los casos célebres, el de Saint-Vallier, padre de Diana Poitiers.

Thompson refiere otro caso curiosísimo. Un albañil de Nueva York, al caer de lo alto de un edificio, agárrase á un canalón. Se llegó á socorrerle inmediatamente, pero ya, en pocos minutos, sus cabellos habían pasado del color negro al gris.

Créase que la impresión y el choque ocasionan la canicie.

Un niño de cinco años iba en coche con su madre; desbocóse el caballo, pero pudo sujetársele. El niño, á causa de la emoción tuvo que guardar cama. Se le notó sobre el cuerpo una rupción ligera y á los ocho días vióse que al lado izquierdo de la cabeza tenía cinco mechones de cabellos blancos, correspondientes á los cinco dedos de la madre, que recordó haber sostenido así al niño mientras iba el caballo desbocado.

Los animales encanecen también bajo la presión del miedo.

El mirlo blanco—ese ideal que nadie encuentra—ha existido, de creer al referido Thompson, que dá cuenta de una observación de Joung.

Un mirlo, sorprendido en su jaula por un gato, fué desplumado por el minino, pero le volvieron á brotar las plumas completamente blancas.

Lo mismo le ocurrió á un chorlito, desplumado por un borracho: emblanqueció.

La revista *Connos* se ocupa extensamente en esto de la influencia del miedo en la canicie de los animales.

En resumen; las emociones vivas parecen ser la causa aparente de la canicie brusca. Como el sistema nervioso ejerce tanta influencia sobre las secreciones, es muy probable que se deba á su intervención la disminución ó desaparición del pigmento y el blanqueamiento de los cabellos.

En cuanto á la canicie debida á la edad, debe tener por causa un defecto de nutrición, y por consecuencia el agotamiento de la materia colorante.

No siempre ha de ser la crónica científica un conjunto de noticias fantásticas y más ó menos ilusionistas; preciso es, que entrañe de vez en cuando relativa importancia práctica y de ella puedan sacarse datos aplicables á casos reales de la vida. Hé aquí lo que nos proponemos hoy dando á conocer á nuestros lectores un

verdadero adelanto de la ciencia médica, el *Suto-moto-eléctrico* Busacca.

Dejemos para ello la palabra al ilustrado señor Buacca, su autor.

¿Hay remedio para las hernias?
 Había varios, que valían todos bastante poco; ahora hay uno racional y eficaz.

Los pasaremos revista.

Primeramente se intenta dejar á la hernia que se cure sola. *Medicina expectante*. No son otra cosa que los vendajes contentivos, los *bragueros*, que no hacen sino impedir la evantración mientras están colocados, siempre que sean buenos. Si son malos ó están aplicados mal, lo que hacen es irritarla y matar á su dueño.

Una porción de emplastos y parches de todo género, por lo general hacen todavía más que los contentivos: como que no se puede aplicar al mal sino á través de la piel movable, del pabuculo adiposo, etc., etc. Algun niño se cura con unos ó con otros, pero es excepción rarísima, mosca blanca.

Ante tamañas dificultades se pensó en la operación: hay dos sistemas generales; la sutura y el taponamiento.

La sutura es operación peligrosa y difícil, y sobre su peligro no siempre es eficaz: el 33 por 100 de las hernias suturadas resultan después... más grandes.

El taponamiento es menos peligroso, aunque todavía produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. cosas que dejan una imperfección molesta y repulsiva.

Ne habia tratamiento eficaz y soportable. Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre á un peligro mortal; á haber de someterse á otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación, y todavía quedar imperfecto... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados.

Pero llegan los momentos terribles; por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la hernia se sale de su centro, forma tumor bajo la piel, se niega dejarse reducir de nuevo y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por horas, por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte, si con fortuna no se opera, cosa bastante difícil, pues casi la mitad de los operados sucumben en el acto, ó por las consecuencias combinadas de hernia y de la manipulación.

Por fortuna para ellos, las ciencias auxiliares de la medicina permiten hoy el empleo de muchas fuerzas naturales en alivio de nuestras dolencias. A ellas debo la idea de mi *auto-moto-eléctrico*, aparato curativo de las hernias abdominales.

Esta practica constante y venturosa de mi Consultorio médico internacional, el tratamiento de las hernias por las corrientes continuas ó electricidad voltaica. Con ellas curabamos el 99 por 100 de las quebraduras de primer grado, la mayoría de las de segundo y muchas aun del tercero, ó más difícil; las curabamos sin que el paciente tuviese que sufrir ni exponerse á males mayores.

De aquí nació mi invento; muchos enfermos no podían permanecer en Madrid tres ó cuatro meses, otros ni venir siquiera. Pensé en proporcionar á unos y otros medios de curarse voltaicamente sin su presencia, y de esa aspiración nació mi aparato.

Es lógico; compónese de un vendaje contentivo semejante á los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos, en absoluto independientes, en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña á los bragueros usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son

rígidos, como barra de hierro que corta la carne.

Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita á contener mejor, mucho mejor, es que cura la hernia. Produce una energía nueva en todo el cóctoro, una nueva formación de sustancia joven, que cierra el camino á toda complicación futura. Esto es lo que con verdad se llama *curar la hernia*.

¿Como logra tanto el *auto-moto-eléctrico*? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una *corriente continua*, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares.

Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la hernia, la rejuvene, la cicatriza, en suma; la hernia se cura sin operación sin peligro, sin temor de ninguna clase.

Con la alegría de haber conseguido un procedimiento tan inocente para afección tan grave, presento á facultativos y enfermos mi aparato *auto-moto-eléctrico*. Ensayenle y verán producirse las curaciones más inesperadas, como entre nosotros se han ya iniciado no pocas.

Es la salud, es la alegría y la vida lo que les ofrezco.

Dr. Andes

DE TODAS PARTES

Declaración pontificia

A propósito del matrimonio recientemente celebrado entre el duque Ernesto de Slesvig-Holstein, protestante, la princesa Dorotea de Coburgo, católica, publica *L'Osservatore Romano* una que tiene gran interés y que á la letra dice así: «Ha llegado á conocimiento de la Santa Sede, el hecho de haberse permitido el cura de la parroquia de San Esteban de Viena, casar con todas las solemnidades religiosas á la princesa Dorotea de Coburgo, católica, con el duque Ernesto de Slesvig-Holstein, luterano, sin que éste haya presentado garantías de educar á sus hijos en la religión católica.

«L'Osservatore Romano se halla autorizado para declarar que el Papa lamenta profundamente este hecho, tanto porque la dispensa en este caso no se otorga sin la previa presentación de aquellas garantías, que son de derecho natural y divino, cuanto porque jamás en los matrimonios mixtos es permitido rito alguno religioso. Si alguna vez, y por evitar mayores males, permite la Iglesia la celebración de esta clase de matrimonios, es siempre con la condición de que no figure en la ceremonia signo alguno religioso. La Iglesia, lejos de aprobarlos, detesta y condena tales matrimonios.»

Desde Madrid

En *El Tiempo* ha sido publicado un artículo, anunciado con anticipación, cuyo autor dicen unos que es el señor Silvela y otros que no.

Sea de quien fuere, el artículo está ahí, en el periódico de la unión conservadora, y aquí estamos también los españoles para exponer la impresión que el escrito nos ha producido.

Como ocurre siempre en estos casos, hay quien bate las palmas entusiasmado y quien no encuentra motivo para entusiasmarse, y también existen los que censuran y otros que estiman inconveniente el censurar demasiado.

Y *Carnón* pregunta: ¿Por qué aplauden los entusiasmados? ¿Qué motivos tienen los otros para censurar? ¿Qué censuran?

Y hechas estas preguntas, no acertamos las contestaciones.

Es indudable que, como todo tiene su pro y su contra, razones habrá para defender y otras para acusar. Pero, ¿qué debe ser defendido en el artículo del señor Silvela y qué debe ser acusado? ¿Qué dice el jefe de la unión conservadora pocas semanas ó, á lo sumo, pocos meses antes de sustituir al señor Sagasta de la Presidencia del Consejo?

En nuestro sentir, el escrito que apareció ayer en *El Tiempo* es un conjunto de recortes, una serie de ideas tomadas de entre las

muchas expuestas de algún tiempo á esta parte en casi todos los periódicos. Es una repetición de conceptos conocidísimos con los que se dá un nuevo golpe al manoseado tema de «la decadencia española», y al «es preciso mejorar» que aquí tanto se cita; pero el «cómo se mejora» no aparece por ninguna parte.

Es decir que, precisamente lo que más falta hace, es lo que no dá el señor Silvela y, por consiguiente, no se puede saber si se le debe aplaudir ó se le debe censurar, porque ¿cómo vamos á hacer cualquiera de ambas cosas, si lo que á ello nos ha de impulsar no se conoce todavía?

El artículo á que nos referimos nos parece algo así como el célebre libro del general Polavieja. Este anunciaba en él que España iba á perder las colonias cuando ya estaban perdidas; y el escrito del señor Silvela reconoce á última hora todo lo que ya ha reconocido cualquier español sin ser jefe de partido de gobierno; esto es, que estamos mal y que se debe procurar que estemos bien.

Podemos, pues, vivir tranquilos; la previsión del jefe de un partido ya formado y la del que se indica para dirigir un tercer partido cuya formación se desea, nos permiten aquella vida de tranquilidad. Sin embargo, por lo que pueda ocurrir, procuren los lectores de esta carta no dar al olvido su propia previsión, porque nos ha parecido observar que el artículo del señor Silvela hay algo revelador de que no está bien informado de lo que siente el pueblo al que aspira á gobernar.

Dice que «no se oye nada»; que «no se perciben agitación en los espíritus, ni movimiento en las gentes»; que «donde quiera que se ponga el tacto, no se encuentra el pulso de España» y que «el corazón que cesa de latir y va dejando frías é insensibles todas las regiones del cuerpo, anuncia la descomposición y la muerte».

Se nos figura que si el señor Silvela cree que no pasa nada, ni están agitados los espíritus porque las gentes no se mueven, se equivoca. En cuanto á nosotros se refiere, podemos decirle que *Carmón* tiene el espíritu muy agitado y no solo parece como que no semueve, sino que *Carmón* se permite hacer el ruego de que no se le mueva á los demás por entender que no conviene moverse ahora en determinada dirección. Si el señor Silvela no oye nada, eso no es extraño, porque él no puede oír lo que pasa por nuestro espíritu y nosotros no se lo diremos, porque él no nos habla como entendemos que nos debería hablar, y no hemos de hablarle como lo haríamos en otro caso.

Pero esto no quiere decir que cese de latir nuestro corazón, ni mucho menos. ¡Late demasiado! Lo que ocurre es que, por fortuna, la cabeza se impone ahora al corazón y éste la obedece. Esto es todo, y todo esto no significa en nosotros descomposición y muerte, sino algo que creemos no ha de aprovechar el señor Silvela porque, ó mucho nos equivocamos, ó lo que va á hacer es pretender enterrarnos figurándose que estamos muertos.

Si tal pretensión fuera la suya, mal haría no desechándola pronto, porque entonces sería el corazón el que dominase á la cabeza y es sabido que los impulsos del corazón no siempre son buenos.

Mejor que decir lo que dice sin exponer su programa, pensamos nosotros que sería ponerse de acuerdo el futuro gobernante y los futuros gobernados. Estos han dicho ya lo que quieren: vivir mejor, y no ser víctimas de la inmoralidad que los aniquilan. Y el señor Silvela ha repetido que él también quiere eso; pero siendo el llamado á decir cómo ha de obtenerse tanto bien, todavía sus labios no se han abierto para exponer su proyecto de solución que nos haga concebir la más mínima esperanza. De modo que si aquel acuerdo no existe, culpa es del señor Silvela, así como también es el culpable de que no tengamos esperanzas como las que en otros tiempos supieron inspirarnos otros políticos. Y como no esperamos que de la unión conservadora venga la regeneración que nos hace falta, estamos quietos, y nos dedicamos á la observación para ver por dónde puede aquella venir más pronto. Por eso nota el señor Silvela que no nos movemos y que estamos casi como muertos. Pero no lo estamos; lo que hay es que permanecemos quietos para observar mejor los movimientos suyos.

Carmón.

20 agosto 1898.

CIRCULAR IMPORTANTE

La Dirección de aduanas de Francia ha

publicado recientemente una circular, que interesa mucho conocer á los exportadores de plomo españoles. Dice así:

«El Gobierno español ha establecido desde 1.º de julio próximo pasado un derecho de salida de 5 por 100 del valor sobre los plomos argentíferos que se exporten de la península.

«Según los términos del artículo 1.º de la ley de 3 de mayo de 1898, esta medida debe tener como consecuencia la percepción á la entrada en Francia de una sobretasa equivalente sobre los plomos no argentíferos de origen español.

«El derecho de 5 por 100 que han de pagar los plomos argentíferos á la salida de España, representa, término medio, 1.50 francos cada 100 kilogramos. En su consecuencia, los departamentos ministeriales competentes han fijado la misma tasa á la suplementaria que ha de exigirse sobre los plomos no argentíferos en masas brutas, galápagos, barras ó placas originarias de aquel país.

«La sobretasa deberá acumularse al derecho principal.

«El derecho total aplicable á los plomos no argentíferos de origen español, se elevará desde luego á 5.50 francos por 100 kilogramos, bruto, para los plomos importados de España ó por vía de un país que beneficie la tarifa mínima.

«La admisión de los plomos no argentíferos declarados originarios de otros países que no sea España, se subordinará á contar desde 1.º de agosto actual á la presentación de certificados de origen, expedidos por la autoridad consular francesa ó de las autoridades locales con el visado consular.

«En caso de duda acerca del origen de los metales, el servicio no deberá titubear en incoar los procedimientos legales.»

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

para atender al fomento de la Marina y á los gastos generales de la guerra.

	Pesetas
Suma anterior.	15.409'65
JUNTA MUNICIPAL DE SANTA CRISTINA DE ARO	
Rdo. D. Joaquín Casa prim.	10
Rdo. D. Rafael Sayós.	5
Rdo. D. Martín Tibau.	5
D.ª Mercedes Compañó, viuda de Vicens.	25
D. Juan Cama Boada.	25
D. Pedro Balmaña Geronés.	25
D. Pedro Lloveras Font.	10
D. Ramon Vidal.	10
D. Miguel Dalmau.	5
D. Rafael Ballester Callol.	10
D. José Bas Cama.	10
D. José María Barraquer.	20
D. Juan Roca Balmaña.	25
D.ª Francisca Roca, viuda de Llauro.	20
JUNTA MUNICIPAL DE CANET DE ADRI	
D. Narciso Noguer, juez municipal.	5
D. Baudilio Motjer, alcalde.	4
D. Juan Vivas, propietario.	7'50
D. Juan Vert, presbítero curapárroco.	5
D. Isidro Pigem, propietario é industrial.	3
D. Francisco Prat, maestro de escuela.	2'50
D. Juan Puig, secretario.	4
D.ª Isabel Fábregas, maestra de escuela.	2'50
Total.	15.445'20

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 21

Ya hay comunicación

La compañía del cable de Hong-Kong á Manila ha telegrafiado al Gobierno dándole cuenta de haberse restablecido la comunicación por dicha línea entre aquellos dos puntos.

Uno que regresa

Según comunica desde los Estados Unidos el almirante Cervera, ha salido con

rumbo á España el señor Díez Moreu, comandante que fué del «Cristóbal Colón».

Los insurrectos

El Consejo de ministros ha acordado enviar al gabinete de Washington una reclamación contra la conducta que siguen en la isla de Cuba los rebeldes, atacando los destacamentos españoles y cometiendo todo género de depredaciones, á pesar de haber convenido los gobiernos de España y Estados Unidos la suspensión de hostilidades.

En su consecuencia nuestro Gobierno se halla resuelto, si no cesa semejante estado de cosas, á dar orden al gobernador general de la gran Antilla para que comience á tomar la ofensiva contra los insurrectos y las tropas españolas castiguen sus demerías.

En Puerto-Rico

Un despacho de Ponce anuncia que han ocurrido desórdenes en varios puntos de la pequeña Antilla.

Los naturales de la isla dan rienda suelta á su saña contra los españoles, atacando é intentando destruir sus haciendas.

Hace pocos días pegaron fuego y saquearon varios poblados.

Los españoles se ven obligados á huir al campo para librarse de los atropellos de los indígenas, que siempre creyeron los españoles tan leales á la Metrópoli.

Los norteamericanos han tomado todo género de precauciones para reprimir estos atropellos y proteger la vida de los españoles.

Un periódico de Puerto-Rico ha sido suprimido por las autoridades militares norteamericanas por escitar al desorden y al asesinato de los españoles.

Condiciones de la capitulación

He aquí la capitulación de Manila convenida entre los generales Merrit y Jáudenes:

Artículo 1.º Las tropas españolas, las europeas é indígenas, capitulan lo mismo que la ciudad con los honores de la guerra y depondrán las armas en los sitios designados por los norteamericanos, y, aunque permanecerán á las órdenes de sus oficiales, serán sometidas á la vigilancia de las autoridades americanas hasta la conclusión de la paz. Las personas no comprendidas en la capitulación quedan libres.

Artículo 2.º Los oficiales conservarán las armas blancas y los caballos de su propiedad; los demás caballos serán entregados á los norteamericanos.

Artículo 3.º El estado del efectivo en hombres por cuerpos y lieta, el material y las provisiones se enviarán en doble expedición á los Estados Unidos en el espacio de dos días.

Artículo 4.º Las cuestiones relativas á la repatriación de los oficiales y soldados españoles y sus familias serán sometidas al Gobierno de Washington. Las familias españolas podrán partir de Manila cuando les parezca bien. La entrega de armas se verificará cuando las tropas evacúen la ciudad ó cuando los americanos tomen posesión de la misma.

Artículo 5.º Los oficiales y soldados comprendidos en la capitulación recibirán de parte de los Estados Unidos los víveres necesarios hasta la conclusión de la paz. Se entregarán á los americanos los fondos del Tesoro español y de las demás cajas públicas.

Artículo 6.º La ciudad de Manila, sus habitantes, las iglesias, los establecimientos de educación y las propiedades particulares estarán bajo la salvaguardia de la fé y del honor del Ejército americano.

Cocina de La Lucha

POR LEON LOTY.

ALMUERZO

Huevos rellenos.—Barbos asados.—Patatas á la duquesa.—Galantina de ave.—Postres.

COMIDA

Sopa de arroz y perejil.—Sardinillas esparilladas.—Cordero al pepinillo.—Calabacines rellenos.—Dulce y helado.

Patatas á la duquesa.—Bien peladas se cuecen en agua y sal con un ramito de hierbas. Hágase una salsa española, póngase en una cacerola donde despues se echarán unas yemas de huevo batidas, añadiendo un buen trozo de manteca. Se rocía todo con la sal precisa, y colocándolo á la lumbre se ligan los componentes meneándolos con un movimiento rápido y uniforme. Cuando esta operación esté á medio hacer se echan las patatas partidas en ruedas.

Cordero al pepinillo.—De la carne de pierna asada se cortan tajaditas muy delgadas y de anchura regular. Hágase un rojo que se humedecerá con caldo, sazónándolo con pimienta y sal; se reduce añadiéndole un trozo de manteca y pepinillos en ruedas; y en esta salsa se echan las tajaditas de cordero, y se hace que cuezan suavemente; pero sin dejar que hiervan.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Las autoridades encargan la busca y captura de los soldados desertores de los Regimientos de Asia y Princesa, respectivamente, Juan Giró Casa Ivaldi, de Pa amós y José Felin Santerach de Massanet de la Selva.

—Hay quien supone que en vista de los acontecimientos porque atravesamos, se aplazarán los exámenes de septiembre, así como la apertura de curso en los establecimientos oficiales.

—Las tropas que antes de estallar la guerra fueron destinadas á Canarias, regresarán próximamente á la península.

—Don Ramon Puig y Margall, vecino de Figueras, por sus arados y viñedos ha obtenido una medalla de 2.ª clase en la feria-concurso-agrícola recientemente celebrada en Barcelona.

—Dícese que serán concedidas licencias ilimitadas á los excedentes de cupo incorporados á filas recientemente.

—Ayer debió salir para Beziere la banda municipal de Barcelona, para tomar parte en las fiestas en honor del maestro Saint-Saens.

—Han sido destinados á esta ciudad un cabo y cuatro individuos de la Guardia civil de caballería, cuya pequeña fuerza es la escolta del señor teniente coronel jefe de esta Comandancia.

—Han zarpado de Santiago de Cuba para España los trasatlánticos «Reina Cristina» y «Covadonga», conduciendo 2.257 soldados, 44 mujeres y 45 niños.

—Durante todo el día de ayer fué en extremo asfixiante el calor que se dejó sentir, al extremo de señalar el termómetro á la una y media de la tarde, á la sombra, 37 grados.

—Ha fallecido en la Corte, el ilustre académico don Pedro de Madrazo.

D. E. P.

—Se ha expedido pasaporte para Manila, por cuenta del Estado, al deportado filipino Pascual Estrada Villanueva.

—Desde marzo á septiembre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa, naturales de esta provincia:

Camilo Julio Torres, de Vidreras, y Silvestre Juanola Fontanill, de Bucasal.

—En Quero, provincia de Toledo, y á consecuencia de una reyerta matrimonial, el vecino de aquel pueblo, José Mendoza, dió muerte á su mujer, y después se suicidó disparándose un tiro de revólver en la cabeza.

—Como tenemos dicho, el horario de los trenes que empezará á regir mañana en esta estación del ferrocarril de Francia es el siguiente:

Trenes descendentes (hacia Portbou).—Mercancías, saldrá á las 5'03 mañana; omnibus, correo, llegará á las 8'38 mañana, saldrá á las 8'47; mercancías, llegará á las 12'05 tarde, saldrá á las 12'30; correo, llegará á las 5'04, saldrá á las 5'12; exprés, llegará á las 8'55 noche, saldrá á las 9'03 noche, tan solo llevará coches de 1.ª clase; mercancías, llegará á las 10'37 noche.

Trenes ascendentes (hacia Barcelona).—Correo, llegará á las 6'44 mañana, saldrá á las 6'50; mercancías, llegará á las 9'49 mañana, saldrá á las 10'14; omnibus, correo, llegará á las 2'35 tarde, saldrá á las 2'41; exprés, llegará á las 5'03 tarde, sal-

drá á las 5'11, tan solo llevará coches de 1.ª clase; mercancías, llegará á las 10'25 noche, saldrá á las 10'50.

—En la feria concurso-agrícola de Barcelona, don Marcial Ombrás de Figueras, ha obtenido medalla de oro por sus instalaciones de cepas americanas.

—Por acuerdo de lo prescrito por el Real Consejo de Sanidad, al objeto de prevenir las pel gros que ofrece para la salud pública la repatriación de las tropas, dispondrá que en los puntos de destino, los mozos sean sometidos á cinco días de observación y se les desinfecten las ropas.

—En la noche del viernes último recorrió algunas calles de la ciudad de Figueras un perro, al parecer forastero, que se entretenía en morder á cuantos de su raza encontraba á su paso.

—En todas las capitales de provincia se verificará el día 24 del actual, ante las comisiones mixtas de reclutamiento, el sorteo suplementario entre los reclutas prótugos que se hayan presentado y solicitado el indulto.

—Continua enferma la digna esposa de nuestro amigo don José Creus.

Celebraremos su pronto y completo restablecimiento.

—Han llegado de Barcelona, en donde fueron en comisión del servicio, el comandante de la Guardia civil don Eduardo Gonzalez Escondrón y el capitán del mismo instituto don Ricardo Morell.

—Se trabaja con celo incansable para acabar de organizar la becerrada que el domingo próximo se celebrará en nuestro Circo Taurino, y que á buen seguro ha de llamar atención.

Las circunstancias de tratarse de una fiesta benéfica y la de correr la misma á cargo de jóvenes aficionados de esta ciudad, hace esperar no faltará concurrencia.

—Probablemente durante la primera quincena de septiembre serán relevadas las fuerzas de lanceros de Borbón que hay en Figueras y Gerona, por los cazadores de Tetuán.

—De la suscripción iniciada por *La Piedad* de Barcelona para socorrer á los pueblos inundados de esta provincia, faltaban repartir las cantidades correspondientes á tres pueblos. El director del colega lo ha hecho en la forma siguiente:

A Vilaju'ga, 500 pesetas.

A Garriguella, 300 pesetas.

A Llers, 500 pesetas.

Estas cantidades deberán invertirlas dichos pueblos en mejoras de carácter público y reparación de caminos, efectuadas por vecinos de las poblaciones respectivas.

—El Gobierno ha acordado adquirir por administración 250.000 kilos de plata, los cuales, después de acuñada, las adquirirá el Banco para aumentar sus reservas metálicas.

En la opinión ha sentado bien esta precaución del Banco, que viene á robustecer su crédito.

—Con motivo de la fiesta onomástica de Su Santidad León XIII, recibió en audiencia particular á las más conspicuas personalidades de la aristocracia romana y á los ministros acreditados cerca de la Santa Sede.

También recibió á una comisión de las sociedades católicas, la cual le ha hecho entrega de un sentido mensaje de adhesión.

El Papa se ha sentido bastante animado, aunque luego, efecto del cansancio, ha debido acostarse por prescripción facultativa.

El doctor Lappi ha permanecido toda la mañana en el Vaticano.

—Hemos recibido en nuestra Redacción la visita de *El Nuevo País*, diario republicano que vé la luz pública en Madrid, y que es el sucesor de *El País*, que fué suspendido por orden de la autoridad militar.

Deseámosle muchos años de vida y establecemos gustosos el cambio que ya existía con su antecesor.

—Según un despacho de origen yankee, los batallones de Asia y Talavera, que han embarcado últimamente en Santiago para la península, vienen en deplorable situación.

La mayor parte vienen enfermos.

—El señor obispo de la Diócesis de Barcelona se encuentra mucho más aliviado de la afección que padece, haciendo unos días que no se han repetido los accesos dionéicos que ponían en peligro su vida.

Muy de veras celebramos la mejoría del ilustre enfermo.

—Hoy, mañana y pasado, celebrará su acostumbrada fiesta mayor el pueblo de

Camallera, con pasacalles, funciones religiosas, bailes y sardanas, habiendo sido contratada para la amenización de dichos festejos, la orquesta «Principal» de Perelada que dirige don Miguel Serra.

—Señor alcalde: una súplica de gran interés vamos á dirigir á su autoridad, en nombre de la seguridad personal y en el de los vecinos de la calle del Carmen.

Existen en dicha vía tres ó cuatro faroles destinados al alumbrado público, alimentados por petróleo, los cuales se apagan á las once, quedando aquella en la más completa oscuridad el resto de la noche.

En la calle del Carmen viven gran número de personas que se dedican á trabajos, los cuales les obligan á retirarse al descanso muy adelantada la noche, y por la circunstancia de la oscuridad pasan constantemente sus sustos, á pesar de la buena vigilancia que pueda tener el sereno, pues los discípulos de Baco y otras gentes de mal vivir quedan á sus anchas.

Por causa de la oscuridad, uno de los pasados días fueron robadas, segun noticias, dos casas de dicha calle, y dos *zúlls* que pudieron escurrir el bulto, asaltaron á una honrada y pobre mujer con fines nada morales, la noche del jueves.

Después de lo dicho creemos que el señor Boga se hará cargo de lo justo de la petición que le elevamos, y ordenará que durante toda la noche quede alumbrada la citada vía, pues aparte de que los vecinos de las afueras tienen iguales derechos que los demás de la ciudad, no significa para el erario municipal nada el que

para el cumplimiento de un servicio necesario se gasten unas cuantas pesetas más en cada presupuesto.

—Animadísima por demás ha sido estos tres últimos días la rambra de la Libertad, con motivo de la fiesta de la misma.

El jolgorio ha sido de primera, sin que ningún accidente desgraciado haya turbado en lo más mínimo la natural alegría.

La copla-orquesta del señor Vidal ha cumplido perfectamente su cometido, habiendo estrenado algunas sardanas muy inspiradas, entre ellas una titulada «Cap y cor» original de Barretó, que llamó justamente la atención.

El concertista de fiscorno conocido por «Sisó» de Cornellá, fué como siempre muy aplaudido.

—Dice un telegrama de Roma que el Sumo Pontífice ha enviado un mensaje á Mac Kinley, rogándole que devuelva cuanto antes la libertad á los prisioneros españoles y comunicándole que el clero de Cuba y Puerto Rico reconocerá, de hoy en adelante, al cardenal Ireland como primado de la Iglesia Católica en los Estados Unidos.

León XIII termina su mensaje diciendo que los obispos de las Antillas esperan que los Estados Unidos conservarán las sedes episcopales que existen en la actualidad.

SANTOS DE HOY

Santos Felipe y Leovigildo

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Capuchinas

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos



La PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

Seguros contra incendios, explosiones y accidentes

A PRIMA FIJA

(The Palatine Insurance Company, Limited).

Establecida legalmente en España desde 1891

CAPITAL: 34 MILLONES DE PESETAS

La Palatine tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23, dupl.—MADRID.

La anciana le dijo que podia permanecer en aquella habitación, alquilada por un año, y que todos los muebles la pertenecian.

Además, tenia que entregarla una carta de Gracian y una suma de dinero.

Nada comprendió primero Teresa de lo que la decian; las palabras llegaban á sus oídos pero indistintas y sin conexión.

Poco á poco se aclaró su razon, y comprendió.

De la víspera á la tarde, el regimiento habia marchado Gracian se habia ido con su regimiento. ¡Estaba abandonada! y en cambio de su robada honra, la ofrecian casa, muebles y dinero.

La pobre niña prorumpió en ayes de vergüenza y de dolor, saltó del lecho, vistióse aprisa, rechazó á la mujer, la carta y el dinero, y salió precipitadamente de la casa.

Pero una vez fuera, ¿qué hacer?

Ni ella misma lo sabia.

¿Volveria á casa de la señorita Francotte?

¡Imposible! ¿Qué diria? ¿Cómo motivar su ausencia? ¿Cómo explicar su vuelta? ¿Qué motivo da á su dolor?

Registróse los bolsillos.

Tenia treinta ó cuarenta francos; esta era toda su fortuna.

Pensó en la muerte; pero el valor que la sostuvo en su primer conato de suicidio, abandonóla del todo en el segundo.

Anduvo á la aventura, apoyándose en las paredes, tan pálida, que muchos transeuntes la preguntaron:

—¿Qué teneis, hija mia?

—Nada, respondió Teresa con voz breve.

Y continuó su camino.

Y traslucíase al dolor en el fondo de aquella respuesta,

la pobre muchacha. La cogió la mano y se la besó piadosamente.

—Continuad, murmuró, pues la joven, extrañando su acción y la expresión de su rostro, habia suspendido su relato y le contemplaba.

—«Decia, pues, que una tarde el perro me dejó, lo cual me afligió sobremanera. Gracian participó al parecer de mi sentimiento, y corrió en su busca, á lo menos así lo dijo; también corrió yo, á riesgo de descontentar á la señorita Francotte; pero preferia exponerme á irritarla y descubrir el paradero de Black. Parecíame que habia perdido á mi custodio, y que mientras no le hallase, me amenazaba alguna desgracia desconocida, pero inminente.

«Una tarde, á cosa de las seis, recibí una carta cuya letra no conocí, firmada per una tal señora Constant.

«Estaba concebida en estos términos:

«Señorita Teresa: Dicen que habeis perdido un perro negro con una mancha blanca en el pecho. Hará unos ocho días que mi marido encontró uno, cuyas señas son las mismas. ¿Quereis cercioraros ésta tarde de si este perro es el vuestro? En ese caso, por mas que sintamos desprendernos de él, nos apresurariamos á devolverlo á su legítima dueña. «Aprovecho, etc.

F. CONSTANT.

«Calle de San Miguel, 17, 2.º

«Dí un grito, y sin dar explicaciones á nadie, tomé el chal y el sombrero, y salí.

«De un salto llegué á la calle de San Miguel; subí al segundo piso de la casa número 17, y llamé.

«Abrió una vieja.

—«¿La señora Constant? pregunté.

—«¿Sois vos la señorita Teresa?

—«Sí.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

CORREOS

Entradas	Salidas
Madrid. 8'48 mañana	3'19 tarde
Barcelona. 8'48 id.	7 mañana y 3 tarde
Francia. 7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll. 5'30 m.	11 id.
Olot y su línea. . . 5'30	11 id.
S. Feliu de Guixols. 7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde
Amer y su línea. . . 6'30 m.	10 id.
S. Aniol y su línea. 7 id.	10 id.
Estañol id. 7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
 Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
 Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y con cuanto lujo se desee, á precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Las familias que acudan á este Establecimiento en demanda de esta clase de impresiones, tendrán derecho á que en la 4.ª plana del periódico se les publique un anuncio del importe de CINCO PESETAS.

Cruces de distintos tamaños y de gran novedad.

Se admiten diariamente hasta las siete de la tarde, para las planas 1.ª y 4.ª y hasta las ocho de la noche para la 2.ª y 3.ª

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA, desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, folletos, libros, etc.

Plaza del Grano, núm. 6.

—«¿Venís por un perro?

—«Sí.

—«Entrad en esta pieza; voy á avisar á la señora.

«Entré, y á los cinco minutos escasos abrióse una puerta; el ruido me hizo volver la cabeza.

«Dí un grito, uno solo.

—«¡Enrique!

—«Y me arrojé á los brazos del que acababa de abrir la puerta.....

«A la mañana siguiente me hallaba todavía en sus brazos, pero llorosa y desconsolada.

«Comprendiendo Gracian que nunca obtendria de mi el amor que á su hermano profesaba, habiase puesto los vestidos de Enrique, los mismos que llevaba la última vez que yo le habia visto, y se me presentó con ellos.

«Al verle, me abandonaron las fuerzas; solo me quedaba el amor, y el amor me habia avasallado.

«Era tal la semejanza entre aquellos dos gemelos, que me equivoqué.

«Gracian no me lo confesó todo hasta el dia siguiente...»

—¡Miserable! exclamó Deodato.

—No cedió á los impulsos de su propio corazón, sino á los consejos de un amigo suyo llamado Louville.

—¡Le conozco! dijo el caballero. Continúa, hija mia, continúa.



El caballero de La Graverie toma una resolución

Teresa continuó su relato.

El resto de la historia era tan sencilla como triste, y en cuatro palabras se la contaremos al lector.

Incapaz Gracian en su libre albedrio de tan criminal superchería, indújole á ella Louville.

El regimiento habia recibido la orden de mudar de guarnición.

Louville dió á entender á Gracian que le iba el honor en no marcharse de Chartres sin haber sido amante de Teresa.

Entonces los dos jóvenes combinaron el lazo en que la pobre niña dejó su honra.

Durante veinte y cuatro horas tuvo Teresa una especie de locura en que los sucesos de París se confundian con los de Chartres.

Quando recobró el sentido, la vieja que la habia abierto la puerta y hecho entrar en el aposento fatal, se hallaba junto á su cama.

